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La UPAEP promueve las tradiciones 
La Facultad de Peda

gogía de la UPAEP organizó el 
tradicional concurso de ofrendas, 
en donde se invttó a participar a 
diversas isntituciones de la culi-
dad, así como escuelas y facul
tades de la propia universidad, 
los concursantes desde tempra
na hora colocaron todos los ele
mentos para inicial elaboración 
de ofrendas, cada uno participa 
con un tema libre, asi como tam
bién los componentes se 

adecuaron al gusto o imagina
ción de los concursantes. 

En punto de las 18:110 
horas la genir empezó a llegar 
para recorrer los pasillos y ad
mirar las ofrendas, más tarde 
los jueces verificaron que cada 
una cumpliera con los requisi
tos indispensables para ser 
auténticamente representativa 
de nuestras tradiciones, la ima
ginación ocupó un papel pre
ponderante, ya que hubo desde 

La ofrenda ganadora 

: 

El trabajo en equipo logró el éxito 

Exelente representación de un pueblito 

SUMARI 
Un ejemplo de vida, en el 

reportaje 
¡ no te lo pierdas! 

figuras hechas con cerillos, 
hasta plastilina moldeada, sin 
olvidar el papel maché, cartón 
corrugado y tela. 

Las flores de muerto, 
veladoras, retratos, incienso, 
calacas. papel picado y comi
da fueron indispensables en el 
montaje de cada una de las 29 

ofrendas que se instalaron en el 
patio del edificio central de la 
UPAEP 

Después de que los 
jueces realizaron una recorrido 
detallado por cada una de las 
ofrendas, determinaron dar el 
primer lugar a la Escuela de Ad
ministración de Empresas con 

el teína "El pueblo de mi abue
lo" quiénes recibieron 4 mil 
pesos, el segundo lugar obtuvo 
3 mil pesos de premio y le co-
rresppondió a l a Escuela Espe-
ranza que participo con el tema 
"ofrenda tradicional a 
Huaquechula" y finalmente el 
tercer sitio lo ocupó el 5* semes

tre de la Facultad de Pedagogía 
con la ofrenda a lo» 
indocumentados que ganaron 2 
mil pesos. 

Esta es una forma en 
que la UPAEP colabora para el 
rescate de nuestras tradiciones, 
al tiempo en que las inculca en 
sus estudiantes 

La Escuela de CIPOL .presente Las miniaturas fueron admiradas Ofrenda a San Juan de Dios 

Firma de convenio de UPAEP con la 
Universidad de Valladolid 

•Se lograran intercambios estudiantiles a España 

En días pasados la paña. 
UPAEP firmó un convenio 
de intercambio académica y 
de investigación con la Uni-

La Finalidad será 
apoyar a los alumnos de am
bas instituciones para inter-

versidad de Valladolid, Es- cambiar publicaciones, expe

riencias pedagógicas y pla
nes de estudio, que finalmen
te permitirá a los estudiantes 
de la Facultad de Arquitec
tura avanzaren investigacio

nes y planeación urbana, 
para que en un futuro se haga 
el Doctorado en Arquitectu
ra con apoyo de la Universi-
'dad de Valladolid. 
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Los rectores de la UPAEP y la Universidad de 
Valladolid. respectivanieate 

Representantes de diversas instituciones de 
educación superior, en la Arma de convenio 

FEDEST 
I 

Tiene mucho que decirte, checa su , ¡Cuidado con la 
Información e intégrate cámara de 
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intégrate 
a sus eventos 
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VÉRTICE POLITICO 
Los alumnos de 

CIPOL, realizan un 
interesante análisis de 

la situación política 
actual. 
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SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

UPAEP: Sede del VI Congreso 
Nacional Estudiantil de Patología 

Las variedades de 
cáncer que se presentan con 
más frecuencia en la pobla
ción mexicana son: el 
cérvico-uterino ( que ocupa 
el primer lugar), mamario y 
en el tubo digestivo, pero 
estas enfermedades pueden 
resultar muy caras en su tra
tamiento curativo y por el 
contrario económicas si se 
previene a tiempo, toda vez 
que una estudio en la prime
ra etapa no rebaza los 150 
pesos y la curación en esta
do avanzado puede llegar a 
costar hasta 400 mil pesos 
por tratamiento, manifestó el 
Dr. Octavio Castillo y López 
Director de la División de 
Ciencias de la Salud de la 
UPAEP. 

Agregó que el tra
tamiento a pacientes con 
cáncer llega a ser de los más 
caros y en ocasiones el tiem

po tan largo que lleva la cu
ración, acaba con el patrimo
nio familiar, por los precios 
tan altos que se manejan en 
esos tratamientos especiali
zados. 

Lo anterior fue se
ñalado durante la inaugura
ción del VI Congreso Nacio
nal Estudiantil de Patología, 
en donde la UPAEP fue sede 
de más de 30 universidades 
de todo el país, con cerca de 
mil alumnos que reunieron 
88 trabajos de investigación 
científica. 

Por otra parte, el 
Doctor Castillo y López in
dicó que este tipo de congre
sos fomentan la investiga
ción en los alumnos, al tiem
po de alentarlos para tener 
una preparación completa, y 
prueba de ésto ha sido el im
pulso que la Facultad de 
Medicina de la UPAEP ha 
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dado a sus estudiantes; la Fa
cultad ha dado al país 20 de 
los 300 patólogos que exis
ten en la República Mexica
na. 

La patología es el 
estudio de las enfermedades 
y los anatomopatólogos son 
los que proporcionan al mé
dico la evidencia objetiva de 
la enfermedad, es decir le 
dan las pruebas de lo que la 
enfermedad ha producido en 
el organismo y le facilita el 
hacer mejores diagnósticos, 
de ahí la importancia de la 
patología, que es una espe
cialidad muy completa y re
quiere de una alta prepara
ción científica, así como mu
cha vocación. 

Finalmente el Dr. 
Octavio Castillo y López 
agregó que se logró traer la 
sede de dicho congreso para 
Puebla, gracias a la presen
tación de dos trabajos en el 
congreso del año pasado que 
tuvo como sede San Luis 
Potosí, en donde dos alum
nos de la UPAEP ganaron el 
primero y segundo lugar, lo 
cual les dio derecho a ser 
anfitriones del evento este 

año. 
En lo referente al 

congreso, éste tuvo una du
ración de dos días y contó 
con destacadas personalida
des, entre las que destacan: 
Osear Larraza Hernández, 
Jesús Aguirre García, 
Guillermo Ruíz Arguelles, 
Arturo Cervantes Soriano, 
Irene Rivera Salgado, Artu
ro Rojas Sánchez, entre otros 
de instituciones de gran pres
tigio como son: el Hospital 
General de Puebla, Hospital 
General de México, Hospi
tal para el Niño Poblano, Co
legio Poblano de Patólogos, 
Hospital Infantil de México 
y Laboratorios Clínicos de 
Puebla. 

Colabora 
en el 

Universitario 
con tus 

comentarios, 
críticas y 

sugerencias. 

SINTONÍZATE 

Hola amigos ¿ya listos para parti
cipar en las actividades de nuestra uni? Co
menzamos con: 

ADMINISTRACIÓN DE INSTI
TUCIONES 

Se invita a toda la comunidad uni
versitaria a participar en el proyecto de las 
colonias del sur. Tu aportación puede ser con 
ropa y zapatos en buen estado, alimentos no 
perecederos, medicamentos no caducos y 
botellas de cloro. Tu ayuda será recibida en 
el departamento de Servicio Social. 

SISTEMAS COMPUTACIO-
NALES 

La escuela participará en el even
to INFORTEC 97, que se llevará a cabo en 
el Instituto Tecnológico de Puebla, los días 
5, 6 y 7 de noviembre. El 11 y 12 de no
viembre se realizará el IX Foro de Siste
mas Computacionales "Universidad: Pers
pectivas Empresariales", en el Teatro Prin
cipal. Informes en la dirección de la escue
ta. 

INGENIERÍA ECOLÓGICA 
Del 17 al 22 de noviembre, se rea

lizará el curso "Ingeniería de Colectores 
Solares Planos", con la participación del 
MES. Jassón Flores P, de 9:00 a 13:00 y 
de 16:00 a 20:00 hrs. Para mayores infor
mes acude a la Dirección de la Escuela. 

ECONOMÍA 
La escuela organiza un ciclo de 

conferencias sobre la situación económica 
nacional, del 21 de octubre al 25 de noviem
bre, a las 12:00 hrs., en el salón B-34. 

CIENCIAS POLÍTICAS 
Invita a participar en el curso "Pa

norama Actual de la Ciencia Política", con 
el siguiente programa: 1) Tópicos Actuales 
de la Teoría Política, Licenciado Rodolfo Ri
vera Pacheco "Areas de Desarrollo Profe
sional" y el Licenciado Juan de Dios Andra-
de Martínez Tendencias Políticas Contem
poráneas"; 2) Visión Doctrinal UPAEP de 
la Ciencia Política, con el Licenciado Ma
nuel Díaz Cid. El evento se realizará el 8 de 
noviembre, en el salón A-308 de 9:00 a 13:00 
hrs. Inscripción en la Escuela de Ciencias 
Políticas. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Ban

dera todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 10 de 
noviembre le corresponde a la escuela de 
Sistemas Computacionales. Asiste a la San
ta Misa que se celebra los días lunes, miér
coles y viernes en la capilla y los martes en 
el salón B-300, a las 12:00 hrs. El martes 4 
de noviembre, la Misa estará a cargo de la 
escuela de Sistemas. ,Participa. Jesús te es
pera! 

PROMOCIÓN DEPORTIVA 
Forma parte de la selección feme-

nil de fútbol rápido UPAEP, sólo necesitas 
entusiasmo y ganas de aprender. Informes 
en las oficinas de Promoción Deportiva ubi
cada en el gimnasio. 

INSTITUTO DE CAPACITA
CIÓN 

Del 27 de octubre al 7 de noviem
bre, en San Pablo Apetatitlán, Tlaxcala, se 
llevará a cabo el curso: taller de ortografía y 
redacción. De igual forma, del 29 de octu
bre al 13 de noviembre, en la Presidencia 
Municipal de San Andrés Cholula, se reali
zará el curso de relaciones humanas, como 
parte de la capacitación al personal. 

DESARROLLO HUMANO Y 
ORIENTACIÓN EDUCATIVA 

Del 3 al 14 de noviembre, se veri
ficará el Proceso de Evaluación Docente 
Otoño 97. por lo que se solicita el apoyo de 
maestros y alumnos para contribuir al me
joramiento de la planta magisterial. ¡Parti
cipa! 

HOSPITAL UPAEP 
Del 7 al 9 de noviembre, el Hos

pital UPAEP invita al Curso de Reanima
ción Cardiopulmonar Avanzada (ACLS). 
Cupo limitado. Informes al teléfono 46-60-
99 ext. 538. 

CENTRO CULTURAL UPAEP 
Los viernes de 11:30 a 13:00 hrs.. 

acude a las clases de guitarra para interme
dios. Lleva tu guitarra y cuaderno. La direc
ción rs 15 sur 905. 

AGRONOMÍA 
Invita a la conferencia "Mariposas 

Diurnas" impartida por el Dr. Hugo 
Kosegarten C, el día miércoles 5 de noviem
bre, a las 9:00 hrs., en la sala Francisco de 
Vitoria. 

DECOS- CELAM 
Invita a la conferencia "Perspecti

vas de la Globalización en América Latina" 
que dictará el Licenciado Manuel Díaz Cid. 
el día 5 de noviembre de 16:00 a 18:00 hrs., 
en la sala de Consejo Universitario. 

¡Hasta la próxima! 
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ACADÉMICAS 

Crisis Financiera 
Las crisis bursátiles en el mes de octubre son 

cíclicas, sólo hay que recordar los cracks de años ante
riores como lo han sido los de 1929, 1987 y 1997, 
pero si pasamos el día de muertos, se podría decir que 
la economía mexicana se salvó, indicó el Doctor en 
Economía Ernesto Herzberg Yohai, catedrático e in
vestigador de la Escuela de Economía de la UPAEP. 

Aseguró que la caída de la bolsa es un proble
ma externo al país, por lo que no sólo afectó a México. 
sino también a Estados Unidos, Argentina, Chile, etc. 
por lo que el problema será pasajero y no tendrá gra
ves consecuencias para la economía. Agregó que el peso 
se disparó tanto el primero y segundo día, pero es casi 
seguro que habrá un rebote y el peso regresará a su 
estabilidad habitual que obviamente no será de 7.80, 
pero es muy aventurado decir como quedará después 
de la crisis internacional. 

Electrocardiografía Básica 

El stress que se vive diariamente en las gran
des ciudades ha provocado que las enfermedades del 
corazón se presenten en personas cada vez más jóvenes. 
siendo que hasta hace algunos años, eran representati
vas de los mayores, señaló, el Dr. Gerardo Ramírez So
riano, Jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hos
pital UPAEP durante la inauguración del taller de 
electrocardiografía básica que tuvo lugar en dicho no
socomio. 

Ramírez Soriano indicó que la edad de las per
sonas que sufren problemas del corazón se ha modifica
do. ya"que antes se consideraba una enfermedad de vie-
jitos y ahora después de los 40 años ya se tiene una ma
yor incidencia, esta enfermedad no distingue sexo, pero 
ocurre con mayor frecuencia en hombres. 

Transplantes de Córneas 

Desde 1988 que inició el programa de dona
ción de córnes en la Ciudad de Puebla en la Cruz 
Roja y hasta la fecha, se han realizado 300 transplantes 
de dicho órgano en diversas instituciones de salud, en 
donde ha tenido una destacada participación la Secre
taría de Salud a través del Instituto Poblano de 
Transplantes y hasta la fecha ya suma a 125 beneficia
dos, señaló el Dr.Ernesto Gamboa Silva Médico Ads
crito al Registro Poblano de Transplantes de la Secre
taría de Salud, durante la 5o Semana Universitaria de 
la Salud que tuvo como sede la UPAEP. 

Cabe señalar que los transplantes realizados 
hasta el momento, no todos han sido exitosos, toda 
vez que se deben cumplir con ciertas características 
como son una edad adecuada que corresponda a la del 
donador y la del paciente, la forma en que muera el 
donador, el aviso oportuno por parte de sus familiares 
ya que si pasan más de 6 horas, la donación es inútil, 
así como otras especificaciones que no hacen tan 
exitosos todos los transplantes córneas. Gamboa Sil
va aseguró que en Puebla, no existe tráfico de éste tipo 
de órganos y solamente 6 médicos están capacitados 
para realizar este tipo de operaciones, así que final
mente si se llegara a dar un ilícito con córneas saldría 
a la luz tarde o temprano 

En la pasada sesión del Consejo Universitario del 
6 de octubre, se llegaron a las siguientes acuerdos, se nom
braron algunas comisiones: 
•Comisión de consejeros de escuelas nuevas 
•Comisión de consejeros de universidad abierta 
•Comisión de estímulos y reconocimientos a catedráticos 
•Comisión de reglamento de titulación y posgrado 
•Comisión para definir derechos y obligaciones de pa
santes 
•Comisión de consejeros de posgrado 
•Comisión de opciones de titulación 
•Comisión de baja de alumnos y período 
•Comisión de reglamento de investigación. 

Asimismo se continuo con la propuesta de op
ción de titulación de la Escuela de Enfermería, donde se 
abordaron lemas como, el de aprobar un mínimo de cali

ficación en todas las asignaturas de la carrera; que la op
ción de titulación se llame "excelencia"; quedó pendien
te la aprobación de que si la calificación sea 8 ó 9 como 
mínima. 

Otro punto fue la presentación del proyecto de 
tutoría académica, que esta a cargo de los licenciados 
Manuel Ruíz Martínez, Alberto Lerísta Juárez y el inge
niero Juan Lázaro del Buey, proyecto que permitirá dar 
un mejor servicio y orientación a la comunidad estudian
til. 

Finalmente se procedió a solicitar una ayuda para 
"Pablito", (el señor que da bola en la uní) por encontrarse 
delicado de salud. 

En el próximo número del universitario te dare
mos a conocer los acuerdos a que se llegaron en la sesión 
de Consejo Universitario, celebrada el 3 de noviembre 
del año en curso. 

FEDEST 
Responsabilidad y Compromiso 

Por: Azael Pérez Campos / Presidente de la FEDEST 

Son estas dos palabras las que tenemos como uni
versitario ante nuestra nación; mucho se ha escrito sobre este 
tema, pero en realidad poco se ha llevado a la práctica, y es 
que hemos crecido alrededor de situaciones desfavorables, 
crisis, corrupción, manipulaciones, etc., ¡es el momento opor
tuno en el cual podemos echar a andar nuestros proyectos, 
nuestros sueños. 

Ahora tenemos que realizar todo aquello que noso
tros pensábamos no podríamos realizar, recordando que ir 
hacia adelante contra la suerte es arriesgarse a fracasar... 
¡¡Pero debemos correr el riesgo!!, porque el mayor peligro 
en la vida es no arriesgarnos nunca a nada, el que no arriesga 
nada, nunca hace nada, no tiene nada, pudiendo evitar el su
frimiento y el dolor, pero no pudiendo aprender, creer... en
cadenado por su seguridad equívoca y certeza, es un escla
vo, porque sólo aquél que se toma riesgos, ¡Es verdadera
mente libre! 

Vivimos precisamente en un país al cual le debe
mos absolutamente todo, y esta vida universitaria es el arma 
más poderosa con la cual tenemos y querernos seguir for
mando parte de los cambios históricos en México, pero te

nemos que empezar participando e interesándonos en la emo
cionante y única'vida universitaria. 

Y es precisamente nuestra FEDEST una gran op
ción por la cual tenemos que iniciar, al ser un esfuerzo por 
conseguir una mayor participación estudiantil dentro y fue
ra de nuestra universidad con representados y representan
tes al ser portavoz: ir juntos con un gran comienzo, perma
neciendo juntos como un progreso y trabajando juntos como 
todo un éxito; retomando la esencia de on verdadero equi
po, pensando siempre.que México está en nuestras manos 
queriendo a toda costa asegurar el triunfo de nuestro país y 
a la vez del propio triunfo implantando una fuerte cultura de 
paticipación dejando lo más lejos posible de nosotros la apa
tía; te hacemos nuevamente la invitación a que te acerques 
con nosotros, nuestra oficina provisional se encuentra al lado 
de Asuntos Estudiantiles, recuerda que la Federación Estu
diantil la forman todas las Sociedades de Alumnos de las 25 
carreras déla Universidad; solo así podremos hacer una es
tupenda realidad el gran equipo llamado... FEDEST-
UPAEP. 

La Sociedad, bastión del cambio en el país 
Para que Puebla salga* 

adelante de todos sus problemas 
sociales requiere de "trabajar en 
la distribución más equitativa del 
producto interno bruto, una ma
yor capacidad empresarial, toda 
vez que podemos ver que no 
cuenta con grupos empresariales 
con liderazgo como sucede en el 
norte del país y de una sociedad 
más comprometida en su entor
no social", aseveró el Doctor En
rique Zepeda Bustos, Director del 
Centro de Estudios Estratégicos 
del Instituto Tecnológico de 
Monterrey, entrevistado después 
de participar con la conferencia 
"Proyecto 20-20 de la ciudad de 
Monterrey", ante autoridades y 
estudiantes de la UPAEP 

Apuntó que no sólo en 
la ciudad de Puebla se requiere 
de trabajar más en equipo entre 
autoridades y sociedad, sino en 
el resto del país, además de que 
se necesita formar uniones de 
producción, de compra, de expor
tación para constituir empresas 
que generen divisas y fuentes de 

trabajo 
Zepeda Bustos enfati-

zó que aún cuando haya discre
pancias entre las autoridades, el 
país y la sociedad en general 
cuentan con muchas posibilida
des para salir adelante, siempre 
y cuando tengan la convicción de 
participar en la problemática del 
país, de solidarizarse y sobre todo 
"rescatar una serie de valores de 
trabajo y de equipo, evitar los 
cotos de poder, ya que la socie
dad debe decidir el rumbo que 
quiere seguir" 

El académico destacó 
que ante la presente crisis eco
nómica por la que atraviesa el 
país y ante la necesidad de con
tar con una visión que" nos indi
que hacia donde queremos ir. te
nemos que desarrollar un mode
lo adecuado a la idiosincrasia y 
a la cultura de la sociedad mexi
cana, y olvidarse de querer apli
car modelos de otras naciones 
que chocan con nuestras formas 
de trabajar 

Zepeda Bustos, al ser 

cuestionado sobre cuáles serían 
las estrategias adecuadas para la 
ciudad de Puebla, manifestó que 
la estructura propia del modelo a 
seguir en la ciudad debe estar 
definido por los mismos pobla
nos, ya que no cuenta "con una 
receta única que sea aplicada a 
lodos los Estados"; cabe mencio
nar que Puebla será la tercera ciu
dad del país en contar con un 
modelo con visión al futuro en 
todos sus aspectos. (sociales, po
líticos y económicos), las dos an
teriores son la ciudad de Monte
rrey y la de Ensenada, Baja 
California 

Apuntó que Puebla se 
encuentra ubicada en un espacio 
geográfico estratégico que pue 
de favorecer su desarrollo con 
entidad, toda vez que será puen
te de unión entre el gran merca
do que representa la ciudad de 
México y el resto del país 

Finalmente, dijo que el 
desarrollo de Puebla y del país 
dependerá en la medida de que 
se establezcan puentes efectivos 
de vinculación, un liderazgo ma
duro de ambas partes (sociedad-
autoridades), para lograr los cam
bios que se pretenden en benefi
cio de la sociedad en general 
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O P I N I O N 
Requiem para un día de muertos VÉRTICE POLITICO... 

Por. L.C.C Alfredo Martínez Vázquez, Catedrático de CICOM 
(Ultima par te) 

Por: Israel Carbente Corona 5o CIPOL 

Dentro del marco de fondo se halla una 
delicada celosía de papel picado en color blanco y 
morado con caprichosas figuras de anafres, 
molcajetes, calaveras, músicos, tlacuaches, 
armadillos, canastas y cruces. Cortinas y manteles 
blancos reciben la ofrenda compuesta por las fru
tas que se cosechan para tal ocasión: na
ranjas, cañas, manzanas, guaya
bas y mandarinas, los ricos y tra
dicionales guisos condimentados 
como el arroz rojo, el mole en 
sus variadas presentaciones 
acompañados por tamales de 
manteca, de pollo o frijol, en
vueltos en hoja de plátano o ma
zorca. 

Para endulzar el paladar, nada mejor que 
los dulces de alfeñique de diversas formas, 
"calaveritas" de azúcar o chocolate que llevan en su 
frente los nombres más socorridos así como la cala
baza en tacha o arroz con leche. No podríamos de
jar de lado a las hojaldras que son el símbolo máxi
mo de la ofrenda y los hay en diferentes tamaños y 
presentaciones: en forma de huesos cruzados, de 
figuras humanas, de sal, de manteca y de dulce. El 
agua tampoco puede faltar en la composición de la 
ofrenda, ya que es un elemento tomado tanto de las 
tradiciones indígenas como de las hispanas, espe
rando que las almas bajen a refrescar su naturale
za... 

El trueno de los cohetes y el lejano sonar 
de las campanas de una iglesia nos devuelven a la 
realidad, posteriormente salimos de la casita donde 
se encuentra el altar con un aire cargado de profun
da paz y respeto. De pronto, un pequeño alboroto 
nos llama la atención y vemos que la gente obse
quia las flores y las velas a los anfitriones de las 
casa, nosotros hacemos otro tanto y, a cambio de 
nuestras manifestaciones de generosidad, las salu
taciones se traducen en una suculenta recompensa, 
un rico tazón de chocolate con un trozo de hojaldra, 
algunas veces hasta mole y tamales nos puede to
car... 

De este modo los días de difuntos, proto
tipo de las fiestas mexicana no terminan allí. Cada 
año a las almas hay que alimentarlas y debemos es
merarnos más en la cocina, preparando los guisos 

que más les gustaban cuando todavía andaban por 
aquí. Las ánimas vienen y comen, pero la abundan
cia aunque sea de tamales permite que los vivos 
participen y disfruten del banquete, de ahí que sur
giera un dicho popular que reza así: "el muerto al 
cajón y el vivo al fiestón". 

Sin embargo, no quisiera ser apocalípti
co con respecto a la desaparición o transforma

ción radical de esta peculiar tradición mexica
na, pero quizá algún día los hijos de mis hi

jos realizarán de tarea una monografía so
bre la celebración de muertos en nues

tro país y probablemente tendrán que 
recurrir a una enciclopedia 

interactiva de "Microsoft" para 
que puedan consultar todos los 

aspectos que rodean a esos festejos, lo malo de eso 
es que no podrán percibir los aromas y sensaciones 
que provoca todo el ritual. 

Quizás parezca chocante pero es impor
tante mantener vivo el interés de los mexicanos por 
preservar y enriquecer todos aquellos aspectos que 
forman parte de nuestra cultura. En este sentido no 
podemos damos el lujo de vivir en medio de la apa
tía, la pena y la indiferencia por nuestras tradicio
nes y costumbres, porque si bien muchos defienden 
de dientes para afuera todas esas cosas, en el fondo 
parecería que ya no la quisieran. Pero la verdad, ya 
no debemos dejarnos arrastrar por la influencia ex
tema o por el "novedoso" influjo proceso de la glo-
balización. Y a propósito de este último aspecto qui
siera comentarles que dentro de los actos de tributo 
que el hombre rinde a la muerte, internet ha engen
drado nuevas formas de duelo y recuerdo: cemente
rios, ofrendas y funerarias virtuales en la red de re
des Tan sólo en 1995 dos personalidades de la cul
tura norteamericana. Jerry García (guitarrista y com
positor del grupo Grateful Dead) y Mickey Mantle 
(Jugador de béisbol de los Yankees de Nueva York) 
concentraron la atención de miles de seguidores que 
enviaron sus mensajes de condolencia a través del 
correo electrónico 

Es así como el luto y la alegría, la trage
dia y la diversión son los sentimientos encontrados 
del mexicano que tiene miedo a morir, pero a dife
rencia de otros pueblos, los refleja burlándose, ju
gando y conviviendo con la muerte. 

Mucho se habla en 
la actualidad dentro del ám
bito político de la necesidad 
de una ciencia que pareciera 
acaba de nacer: La adminis
tración pública. 

En realidad no es 
una ciencia nueva, pues des
de que el hombre se vio en 
la necesidad de organizarse 
para distribuir mejor los re
cursos con los que contaba, 
fue esencial que apareciera 
alguien capaz de hacer este 
trabajo para que todos tuvie
ran acceso a estos recursos de 
una manera justa y equitati

va. En principio la adminis
tración pública se basaba so
lamente en la experiencia 
que iban teniendo los hom
bres que se daban a la tarea 
de administrar los bienes 
poco a poco; esto dejo de ser 
una práctica que se realiza
ba de manera empírica para 
convertirse en ciencia; se 
empieza a escribir a cerca de 
la mejor manera para reali
zar esta tarea; surge así una 
autoridad que se legitima y 
da paso al nacimiento de ins
tituciones políticas, surge así 
la administración pública. 

0 Foro 
SISTEMAS COMPUTACIONALES 

Al entrar en lleno al 
tema nos surgen dudas, ¿Es 
lo mismo un político que un 
administrador público? 
Al respecto dir íamos que 
aunque no hacen lo mismo, 
son complementarios dentro 
de la actualidad política. De
finamos de que se encarga un 
político y de que se encarga 
un administrador público. El 
político es aquella persona 
que realiza una actualidad 
humana encaminada a mejo
rar las condiciones de vida 
tanto materiales como cultu
rales de la sociedad y un ad
ministrador público es aque
lla persona encargada de rea
lizar de una manera justa y 
equitativa la organización 
dirección y distribución de 
los recursos con los que 
cuenta el estado para mejo
rar las condiciones de vida de 
la sociedad. 

Con estas definicio
nes nos queda más claro el 
papel que cada uno desem
peña y descubrimos la nece
sidad de que trabajen juntos 
para el buen funcionamien
tos de la sociedad y de la im
portancia de que los políticos 
no sólo tengan una buena for
mación sino que además se 
necesita que se empape de 
esta ciencia tan importante 
que no están nueva como 
muchos creen: La adminis
tración pública. 

Latinoamericano 

En esta ocasión en
trevistamos a José del Rosa
rio Sánchez Franco, actual
mente productor de televi
sión y publicidad, él pertene
ce al DECOS CELAM. Ha
bló de un tema que por cier
to es el más importante hoy 
en día en Panamá, la situa
ción política que atañe a su 
país, haciendo también algu
nas aportaciones al nuestro, 
como por ejemplo hablamos 
de su admiración hacia nues
tra cultura y la gente; por úl
timo no se perdió la oportu
nidad de preguntarle sobre 
estar aquí en la UPAEP, refi
riéndonos principalmente al 
objetivo de su proyecto en el 
curso. Por otra parte habló, 
sobre la experiencia que ha 
obtenido a lo largo de su es
tancia, manifestando lo si

guiente: "Agradezco en pri
mer lugar al pueblo mexica
no pero en especial a Puebla, 
ya que esta ciudad ha acogi
do a 25 personas extrañas 
con mucho cariño; particu
larmente un reiterado agra
decimiento por permitimos 
adquirir nuevos conocimien
tos tanto académicos como 
espirituales. Pero al mismo 
tiempo por recibir nuestras 
culturas, historias y viven
cias, sin dejar pasar por alto 
nuestro afecto y amor. 

En primer lugar le 
preguntamos a José si existe 
a lguna d i f e renc ia en t re 
México y Panamá, y se refi
rió más que nada a la situa
ción geográ f i ca , ya q u e 
México tiene un basto terri
torio ocupado por lo menos 
de 100 millones de habitan

tes y Panamá alcanza apenas 
los 3 millones. Esto nos ha
bla no solo de la gran dimen
sión geográfica que tiene 
México, sino también de la 
basta cultura milenaria que 
guardan, tales como el maya, 
el azteca y otros, mientras 
que la cultura panameña no 
es del todo antiquísima aun
que cuenta con tribus indíge
nas de siglos. 

En cuanto al aspec
to político le preguntamos 
sobre ¿cómo encuentra a su 
gobierno en Panamá y la re
lación que tiene actualmente 
con Estados Unidos?. Empe
zó por dar algunos antece
dentes históricos, recordan
do que aproximadamente en 
1800 sucedió la primera in
vasión diplomática por los 
norteamericanos, debido al 

interés que tenían estos por 
resolver una situación inter
na, la cual consistía en me
jorar la situación económica 
de los astilleros y por otra 
parte el problema que tenían 
con la guerra napoleónica; 
por lo tanto la alternativa fue 
buscar facilidades para su 
marina mercante. De ahí el 
interés que tenían en Pana
má como punto geográfico 
táctico y estratégico. 

Por otra parte la 
franja canalera, según el tra
tado "Torrijos-Carter", debe 
regresar toda la administra
ción a manos de los paname
ños el 31 de diciembre de 
1999. El canal de Panamá re
presenta entonces una lucha 
de amor patriótico, un nacio
nalismo no trillado sino real, 
por lo que muchos han 
muerto. 

P o s t e r i o r m e n t e , 
José habló sobre su gobier
no en donde deben estable
cerse nuevas propuestas más 
concientes, sin imposiciones 
extemas, para que el país sal
ga adelante; sin embargo esto 
no significa que su gobierno 
sea bueno o malo ya que esto 
es so lamente una crí t ica 
constructiva, él piensa que 
todos los gobiernos tienen el 
compromiso de garantizar la 

Nombre: José del Rosario Sánchez Franco 
Edad: 40 años 
Originario: Provincia de los Santos, Pana
má 
Estudiante: 9° Curso de la Pastora! para la 
Comunicación Social 
Hobby: Leer y escribir poemas 
Deporte: Le gusta el fútbol, basquetbol, 
béisbol 

dignidad y la libertad como 
patrimonio humano para que 
haya una ínt ima relación 
entre el ser interior y exterior, 
además de la relación tempo
ral de los hombres. 

Por último le pre
gunté sobre su proyecto, el 
cual trata de una campaña de 
publicidad social. La inten
sión de José de venir a estu

diar a la UPAEP es conocer 
más sobre las técnicas de 
comunicación social y sobre 
todo los documentos de la 
iglesia católica que contribu
yen a salir del letardo en el 
que estamos embuídos todos 
los días, con el objeto de con
tribuir a rescatar los valores 
de la familia y especialmen
te a los jóvenes. 
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O P I N I O N 

BiBLIOTECA 
P o r : Cecilia Flores Santoy (Biblioteca) 

- una leyenda 
iteca acamó 

una historia tan horrenda 
que a todos miedo les dio 

Estaba Leo sentado 
en su changarro muy sonriente 
pero se quedó pasmado 
al ver la parca de frente 

¡ Ya es tu hora mi buen Leo! 
La calaca dijo sin vacilar 
pues ni con libro ni video 
tú me vas a sobornar 

¡Bueno, bueno voy contigo! 
Pero dame una gracia 
jala a todos mis amigos 
para que haya democracia 

Pero la parca pretendió 
hacer su entrada triunfal 
cuando Sergio le pidió 
su fajilla o credencial. 

Mira mira buen gordito 
sólo tengo tarjetón 
te me calmas un poquito 
o te jalo p'al panteón 

v de armar tanto huateque 
llegúela programación 
y me torneé al flaco Cheque 

No me vengas con tus rollos 
de tus chips y tu sistema 
yo tengo ya un buen hoyo 
pa'que seas un alma en pena 

De tus cuates no te extrañes 
tengo a todos en las listas 
dejaré sólo señales 
en los libros y revistas 

Elsa y Chely no querían 
irse sin explicación 
pero las tumbas exigían 
tener su clasificación 

Solamente me faltó 
el grandote de la lana 
que una ofrenda levantó 
pa'que aumente su campaña 

El dice que se merece 
estar más de mundano 
que con "el peso que crece" 
nadie le echa la mano 

Luego luego tan gandul 
se me puso muy pedante 
el "chiquito" de Raúl 
y hasta el gordo vigilante 

Dejaré en paz tantos líos 
porque a todos los llevé 
pues estando todos fríos 
con biblioteca ya acabé. 

Dedicada a: 
la Tía 
Por: Jorge Juárez Almazar . 
T lag. Industrial 
Matrícula :120507 

Introducción: 
Terrible calaca implacable 
sólo con Dios y con el diablo eres amable 
y como con el hombre eres severa 
con respeto escribo esta calavera: 

Estaba yo un día sentado 
dentro de la cafetería 
esperando que llegara 
mi pizza y mi pepsi bien fría. 

Volteo de pronto y veo a la tía 
que con señas me indicaba 
que una cosa sucedía 
y yo ni cuenta me daba. 

Me acerqué muy lentamente 
a observar lo que pasaba. 
¡Que sorpresa fue la mía! 
al mirar que la calaca 
mi comida se comía. 

Oye flaca, yo le dije 
¡Que te pasa es mi comida! 
No molestes, me decía 
o me llevo yo a la tía. 

1 

uni 

No la mueles: yo le dije 
y a mi mente se venían 
los pambazos y las tortas 
que me trago todo el día. 

¡Ah verdad! dijo la flaca 
no que nadie la quería 
sin sus tortas y pambazos 
media uni moriría. 

Y eso si me convendría 
son un chorro y dos montones 
pero creo que no cabría 
tanta gente en los panteones. 

¡No hagas planes calavera 
ya la tía le decía 
y mejor vete marchando 
nomás friegas todo el día. 

Y la flaca poco a poco 
entre el humo se perdía 
repitiendo fuertemente 
que algún día volvería 

Por: Adriana Eboli Zapata 
5o de Medicina 
Matrícula: 92376 

Antes de escribir el comienzo, 
les pediré mil perdones, 
que tal si lo que yo pienso, 
no tiene buenas razones 

Sugerimos escribiendo 
pues, esta linda tradición, 
es para que estén sonriendo, 
antes de irse al panteón 

Comenzamos pues a relatar, 
lo sucedido en esta ciudad, 
cuando la flaca quiso asustar, 
a todos los de la universidad 

Empezaron a llegar. 
los muertos del panteón, 
y todos fueron a dar. 
al departamento de admisión 

Adentro se encontraba, 
nuestro querido Rector, 
la calaca lo esperaba, 
para matarlo de terror. 

Pero corrió a Ingeniería, 
llorando y pidiendo ayuda, 
ahí le hacían brujería, 
el Ingeniero Anaya y la huesuda 

Después llegó a Medicina, 
para arreglar un asunto. 
y terminó en la oficina, 
siendo un perfecto difunto 

El Rector ya estaba muerto, 
mantenimiento lo recogía, 
ellos pensaron que no era cierto, 
así que lo mandaron a cirugía. 

Paseándose la pelona, 
llegó hasta psicología, 
la licenciada Cardona, 
que la ve y se pone fría. 

La muerte en la UPAEP 
Del susto que se llevó, 
le dio una gran ICTERICIA, 
así fue como murio 

cenciada Martha Patricia 

metió en unos líos, 
pues su presencia asustaba, 
a José Carlos Pineda y Ríos, 
lo sacó de donde estaba. 

Al ver que era la muerte, 
muy huesuda y muy flaca. 
se dijo: ¡Que mala suerte 
ya me llevó la calaca! 

Todos en un mar de llanto 
comenzaron el Rosario, 
y la Licenciada Canto. 
se puso su escapulario. 

Ella rezaba en francés, 
y cantaba en italiano, 
terminó hablando inglés, 
pero todo fue en vano. 

Nada la pudo salvar. 
aunque con mucha decencia, 
la muerte quiso arrastrar 
a Hermelinda Canto Valencia. 

Se fue á economía, 
a visitar al señor Marcos, 
lo encontró en triste agonía, 
muriéndose de un infarto. 

Por último llego la pelona, 
temblorosa a diseño, 
pues se convirtió en la llorona?1 

al saber que era un mal sueño 

No pretendo molestar, 
a los de esta institución, 
sólo quiero continuar, 
con esta bella tradición. 

Por. Claudia Ramón Pérez (CICOM) 

Por los pasillos andaba 
el Jefe de Personal 
Urbano Ponce se llamaba 
este hombre sin igual. 

De su rostro preocupación emanaba 
por aquello de la devaluación, 
cómo pagar los salarios pensaba 
sin encontrar posible solución. 

Mientras tanto UPO recorría 
los cubículos de los maestros, 
era su tarea de cada día 
para mantenerlos bien prestos 

Ni cuenta se dio nuestro amigo 
tan ocupado estaba 
cuando la parca cargo consigo 
y al panteón ya se los llevaba 

En la salida los rojitos 
los quisieron detener 
Trujillo grito "Los alcanzo, 
no los podemos perder". 

Más fue tal la mala suerte 
que la UPAEP ha perdido 
en manos de la mala muerte 
a este hombre tan querido. 

Hoy en este día 
recordamos su deceso 
y brindamos con alegría 
pues ya tenemos receso. 

A UPO lo recordamos 
y llevamos flores al panteón 
lo sentimos por los muertos 
que están bajo su inspección 

Fe de erratas 
Por un error humano en la página 5 de la 

edición 240 de El Universitario, 
aparecieron faltas de ortografía 

involuntarias. 
Rogamos su comprensión. 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta / l o CICOM 

Las ofrendas, una tradición mexicana. 
Por :Sainos Mendieta Miguel Ángel. Io CICOM 

Sin duda alguna este res principales: el primero con 
año se ha caracterizado por ser 
una de las mejores exposicio
nes de ofrendas que se han pre
sentado en nuestra Universi
dad. 

El pasado 30 de Oc
tubre del presente año a las 
18:00 hrs se efectuó como cada 
año el concurso relativo a di
chas ofrendas. En total parti
ciparon 29 ofrendas que fue
ron realizadas por las distintas 
divisiones de la Universidad, 
así como Primarias. Secunda
rias y Bachilleratos Incorpora
dos a la Uni
versidad. Una 
gran fiesta de 
colores en ho
menaje a 
nuestros ante
pasados. 
El jurado 
estuvo inte
grado por el 
Arqueólogo. 
E d u a r d o 
Merlo Juárez, 
el Sr. Enrique 
P é r e z 
Benítez, el 
Ing. José An
tonio Quinta- Ofrenda a Frida Kahlo de D.P.P. s e m a n a s 

na Fernández, el Lic.Humberto y que le agradecen a la UPAEP 

un premio de 4 mil pesos; el 
segundo con 3 mil pesos y el 
tercero con 2 mil pesos. 

En todas ellas encon
tramos: agua, maíz, frijol, 
mole, pipián, tamales, platillos 
típicos, pan de sal. calaveras 
de azúcar, frutas de tempora
da y las tradicionales 
hojaldras. 

El jurado al valorar 
cada uno de los altares deter
minó que el primer lugar lo 
merecía la facultad de Admi
nistración con la llamada "El 

Pueblo 
de mi 
Abuelo". 
Al entre
vistar a 
los orga
nizadores 
manifes
taron que 
se sintie
ron con
tentos y 
que tar-
d i r o n 
aproxi
mad a-
mente 2 

cer lugar fue para la escuela de 
Pedagogía con "Ofrenda a los 
Indocumentados". 

Todas las demás 
ofrendas merecen un cálido re-

* Administración de 
Instituciones (3°) con "ofren
da a la Madre Teresa De 
Calcuta.'Torque inculco amor 
a las personas. 

•Bachillerato Feme-

La Facultad de Medicina presente en el evento 

López Páez y el Arq Jesús Co
rro Ferrer y contando contan
do con la presencia del Rector: 
Mario Iglesias García Teruel. 

Se recorrieron todas 
las ofrendas para determinar 
cuales deberían ser la ganado
ras basándose en el apego a la 
tradición, creatividad y labo
riosidad. 

Indudablemente to
das merecían ser ganadoras, 
pero tenían que surgir 3 luga-

que realice el concurso y que 
apoye la creatividad de los jo-
venes. ¡Excelente trabajo!. El 
segundo lugar fue para las Es
cuelas Esperanza con la ofren
da tradicional de 
Huaquechula" y nos comen

taron que se basaron en esta 
forma de presentar la ofrenda 
por su gran tradición y reco
nocimiento a nivel nacional. 
¡Muy buen trabajo!. Y el ter-

conocimiento por que mani
fiestan el gran cariño y devo
ción a nuestras tradiciones, por 
lo cual enviamos una sincera 
felicitación a nuestros compa
ñeros y hacemos votos porque 
continúen en su labor de pre
servar nuestras costumbres y 
tradiciones. 
Las ofrendas que participaron 
fueron los siguientes: 

•Medicina (7o) con" 
ofrenda a los paramédicos" 
mencionando que arriesgan su 
vida para beneficio de los de
más. 

•Arquitectura (Io) 
con "Ofrenda a las Víctimas del 
Huracán Paulina" en ellos m-

nil Sur con "Ofrenda a las Per
sonas que Murieron con la Es
peranza de la Salvación del 
Mundo" la cual hablaba sobre 
la destrucción del mundo y la 
aparición de la Virgen de 
Fátima. esta fue hecha con pa
pel reciclado. 

•Centro Educativo 
Vanderbilt con "Ofrenda a los 
Aztecas" dedicada a 
Netzahualcóyotl 

•Ingeniería en Com
putación con "Ofrenda a San 
Felipe de Jesús" por que lucho 
por la paz y sacar adelante a 
los pobres. 

•Ciencias de la Co
municación con "ofrenda aTri-

po 
•Ingeniería Civil (5o) 

con "Ofrenda a Frida Kahlo". 
que sobresale las construccio

nes derrumbadas por la forma 
en que afectó. 

•Ciencias de la Co
municación (Sociedad de Alum
nos) con "ofrenda al periodista 
Manuel Buendía" 
esta se caracterizó por que fue 
hecha a puro periódico este pe
riodista fue asesinado por ser 
periodista. 

•Pedagogía (3°) con 
"Ofrenda a San Juan Bosco" que 
fue un hom
bre que lu
cho por laju-
ventud. 

•Psicología 
(Io) con 
"Ofrenda a 
V í c t o r 
Frankl "por 
que fue un 
Psicólogo 
que estuvo 
en un campo 
de concen
tración Ale
mana en 
donde en- El primer lugar 
contró el sentido a la vida. 

•Administración de 
Empresas (Io) con "Ofrenda a 
La Madre Teresa De Calcuta". 

•Ciencias de la Co
municación (1°A) con " Ofren
da a la Madre Teresa De 
Calcuta". 

•Matías Rivero con 
"Ofrenda a Pedro Infante". 
•Ciencias de la Comunicación 
(3°) y Arquitectura (1°) con 
"Ofrenda a mi Abuela". 

•Instituto Méxi
co con "Ofrenda a San Fe
lipe de Jesús" por ser el pri
mer Santo Franciscano. 

•Colegio Hispa
nidad con "Ofrenda a 
Cuauhtemoc" donde qui
sieron conservar lo tradi
cional con una representa
ción. 

•Ciencias Políti
cas con "Ofrenda a los In
dígenas". 

•Psicología (So
ciedad de Alumnos) con 
"Ofrenda a san Juan de 

Dios' 
el cual 
cuidaba 
a los 
enfer-
m o s 
menta-
1 e s . 
hizo la
bor im
portan -
te de 
que se 
tratará 
a las 
perso
nas co

para los de LAE rrecta-
mente. 

•Escuela Prima
ria Oficial "Hogar para 
Ciegos" con "Ofrenda a 
Luis Braille' el cual inven
tó el sistema de notación 
musical en Braile con pun
tos en forma de relieve. 

•Diseño y Pro
ducción Publicitaria (1°) 
con "Ofrenda a Frida 
Kahlo" la cual fue un tra
bajo artesanal hecho a base 

d e plastilina y papel 

Gran ambiente se vivió en esta tradición mexicana 

Muy emotiva la ofrenda a San Felipe de Jesús 

ños abandonados de Italia 
•Instituto Comercial 

Taxther con "ofrenda a la Ma
dre Teresa De Calcuta" 

•Ingeniería Civil (5°) con 
"Ofrenda a Frida Kahlo". 

•Economía (5o) con 
"Ofrenda a un Revoluciona
rio". 

nidad Sánchez Santos" 
•Diseño Gráfico (1°) 

con "Ofrenda a Salvador Dalí" 
por que era una persona muy 
subrrealista. 

•Psicología (9°) con 
"Ofrenda a Víctor Frankl". 

•Agronomía con 
"Ofrenda a los Niños del Cam- Los participantes muy entusiastas en el concurso 

A pesar de este am
plio panorama de comedias 
musicales que aparentemen
te se estrenarán o ya se pre
sentan en la capital de nues
tro país, México espera con 
ansia de muchos musicales, 
dos de ellos son: "Les Mise
rables" y "Miss Saigon" am
bos cuentan con la música 
del autor ingles Jean Michael 
Schulberg... cuando "Les 
Miserables" fue estrenada en 

Europa, hace más de diez 
años, la crítica destrozó y le 
auguró un fracaso rotundo, 
Cameron Mackintoch (pro
ductor de teatro dueño de los 
derechos de CATS entre 
otras), decidió impulsar este 
proyecto y hoy se ha presen
tado en más de cincuenta 
países y su música se en
cuentra entre las melodías 
más hermosas del mundo: el 
tema "Do you Hear The 

Tercera parte 

OCTAVA 
NOTA 
Por: Sergio Francisco Alvarez Espinosa. 7o. CICOM. 

People Sing?",es hoy un 
himno a la juventud norte
americana y europea. 

Schulberg a dife
rencia de Webber y Menker, 
es un autor sumamente dra
mático sus obras son pesadas 
y llenas de un fuerte conte-
•nido ideológico expresados 
con fuerza en sus temas mu
sicales A pesar de las prome
sas que en 1987 hicieron a 

uni 

México en la revista "Se
lecciones" aún no hemos 
podido admirar esta pues
ta en escena como quisié
ramos, se rumora que el 
Tecnológico de Monterrey 
tiene los derechos de las 
obras de "Schulberg", y si 
es así solo 

esporádicamente tendre
mos noticia de alguna pre
sentación "casi particu
lar". 
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Por: Sonnia Flores Delgado 

Con motivo del 
festejo del Día de 
muertos, la uni
versidad organizó 
un concurso de 
ofrendas, a la cual 
asistieron los 
alumnos de la Es
cuela Hogar para 
Ciegos, situada en 
la primera cerrada 
Francisco Nevé 
2111 Col. Bella 
Vista, dicha es
cuela participó 
con la ofrenda a 
Louis Brille, esta 
escuela tiene la 
misión de ayudar 
a las personas dé
biles visuales, de 
esta egresó el 

alumno Raúl O. Arroyo Araos quién cursa actual
mente el T semestre de pedagogía, nos comentó 
lo que siente al estar ayudando a personas que com
parten su mismo problema. 
"He sentido la necesidad de ayudarlos y lo estoy 
haciendo, esto me hace sentir muy bien, pues para 
mí ha resultado un beneficio el hecho de poder ser
virles, para que en un futuro si ellos quieren des
empeñarse en una profesión o trabajo les sirva de 
algo lo que yo les enseñe, así como mis propias 
experiencias". "Desde el principio fui apoyado por 
mis padres, asistí a la Escuela Hogar para Ciegos 
desde los dos años, posteriormente me integré en 
el CREE, pero desafortunadamente no me enseña
ron nada, por lo que regresé a la Escuela Hogar 
para cursar la primaria". Los psicólogos de la ins
titución se dieron cuenta de su alto nivel intelec
tual por lo cual recomendaron a su Mamá que es
tudiara en una escuela normal para que así su nivel 
de aprendizaje avanzara conforme él lo necesitara, 
a raíz de esto fue inscrito en la escuela Renaci
miento (actualmente universidad, ubicada en el 
Paseo Bravo). Prosiguió con sus estudios en es
cuelas normales hasta llegar a la UPAEP 
El tiene su propio sistema de estudio,"...grabó las 
clases, si tengo una duda se la expongo al profe
sor, pido asesorías para estar al corriente, en mi 
casa escucho las grabaciones hechas en clase y las 
transcribo en sistema Brille, y las ordeno en carpe
tas por materias... mis exposiciones son orales, al 
igual que mis evaluaciones, creo mi propio mate
rial de trabajo y exposiciones, como láminas e ilus
traciones..." 

La Escuela Hogar para Ciegos pudo participar en 
el concurso de ofrendas gracias a la iniciativa de 
él, pues se encargo de organ izarlos para la realiza
ción de su ofrenda, los niños de la citada escuela 
pudieron apreciar las instalaciones de la universi
dad, 
Raúl les dijo parte de la historia de la universidad, 
desde su fundación hasta la actualidad pasando por 
sus diferentes remodelaciones, también les hablo 
acerca de las carreras que ofrece la UPAEP así 
como de su sistema de becas. 

Constantemente estimula a los niños para continuar 
sus estudios y llegar a la universidad al igual que el. 
Un buen profesor es también un amigo y Raúl lo de
muestra con sus alumnos, pues no se conforma con 
dar su clase el convive con ellos fuera de la escuela, 
siempre tratando de inculcarles un conocimiento más. 
Raúl le contó a la comunidad apoyar a los invidentes 
para su mejor integración en la comunidad y los invi
ta a que conozcan el sistema Brille. 
La escuela necesita un poco de ayuda, pues requiere 
material didáctico, como abacos, papelería, bastones 
y réglelas. 

Las aportaciones pueden reali
zarlas a la escuela directamente 
o pedir información al teléfono 
de la escuela 43-28-77. o dirigir
se con Raúl O. Arroyo. ( 24-24-
84) 

Entrevistas realizadas a los niños 
de la Casa Hogar. 
Helí Hernández Jiménez 8 años. 
"Venimos a poner la ofrenda a 
nuestros muertitos y a nuestros 
héroes queridos y familiares... en 
la escuela me están enseñando el 
sistema Brille y estoy aprendien
do a sumar y a restar" 
Jorge González Arteaga 9 años. 
"Estamos contentos de participar 
y emocionados de que nuestra 
escuela pueda sacar el primer lu
gar para así comprar muebles 
nuevos y cosas nuevas, porque 
las que tenemos ya tienen mucho 
tiempo" 

Guadalupe Rodríguez 10 años 
"Venimos a poner la ofrenda a 
Louis Brille quien era un Fran
cés que quedó ciego en un acci
dente e inventó el sistema Brille, 
el cual es muy útil para nosotros" 
Helia Hernández (Mamá de Helit 
Hernández). 
"A los cuatro meses de nacido mi 

hijo nos dimos cuenta 
de que no podía ver y 
lo operaron pero como 
no se pudo recuperar 
de la vista los doctores 
me aconsejaron que lo 
metiera en una escue
la especial y así fue 
como encontré aquí en 
Puebla la escuela Ho
gar para Ciegos, soy 

una madre que trata de 
apoyar a su hijo para 
que algún día al igual 
que Raúl llegue a la 
universidad porque no 
toda la vida le voy a 
poder vivir y tengo que 
impulsarlo para que el 
salga adelante solo... 
también yo estoy to
mando las clases en 
Brille y ayudo a mi 
hijo en sus tareas, pue
do recomendar a la es
cuela porque sé que 
enseñan muy bien... a 
pesar que yo no soy ca
tólica quiero que mi 
hijo participe y se sien
ta integrado a todas las 
actividades de la es
cuela y de la sociedad 
que le rodea, y que dis
frute las fechas y par
ticipe sintiéndose útil". 
Es importante recono
cer la labor que reali
za esta institución, re
cordemos que también 
los invidentes son per
sonas que tienen sen
timientos y los mismos 
derechos que nosotros. 
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SECCIÓN 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

CHISTES 
Por: Rosario Casas Cajica 

5to. semestre LAI 

¡¡GRACIAS A DIOS!! 
Dios decidió que era hora de ponerle punto final al 

mundo, así que llamó a quienes consideraba las tres 
personas más influyentes de la Tierra: Bill Clinton, 
Fidel Castro y Bill Gates. 
-El mundo se va a acabar-Íes dijo-. Vayan a anunciár
selo a la gente. 

El presidente Clinton hizo una declaración en vivo 
por la cadena de televisión CNN. 
-Tengo dos noticias: una buena y otra mala-anunció-
.La buena es que teníamos razón: Dios existe. La mala 
es que va a ponerle fin al mundo 

Castro envió un mensaje mundial a todos los co
munistas. 
-Tengo dos noticias:una mala y otra pésima-dijo-. La 
mala es que estábamos equivocados:Dios existe. La 
pésima es que va a ponerle fin al mundo. 

Bill Gates se sentó frente a su computadora y envió 
un mensaje a todo el orbe por Internet. 
-Tengo dos noticias: una buena y otra excelente-escri-
bió-. La buena es que Dios piensa que yo soy una de 
las tres personas más influyentes del mundo. La otra: 
¡¡es que no vamos a tener que hacer una versión nueva 
de Windows 95!!. 

EN EL HOSPITAL 
Lo que a nadie le gustaría oír durante una operación 
(siendo uno el paciente): 
-¡Todo mundo quieto!¡Me parece que perdí un lente 
de contacto! 
-Llamen al conserje. ¡Vamos a necesitar un trapeador 
y una cubeta!. 
-¡Oye! ¡Qué divertido! ¿Y también puedes hacer que 
se le sacuda la pierna? 
-Enfermera, ¿firmó el paciente el consentimiento para 
donar sus órganos? 
-¿No vieron dónde dejé las tijeras? 

La moda al revés 

Platica 
y amor 

.TOCAS LA GUITARRA Y TE GUSTARÍA 

PERFECCIONARTE? 

La nueva moda está ¡ pelona! 
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S O C I A L E S 
•Deyanira H.C. 

(l°CICOM). Eres una mujer 
deliciosamente encantadora, 
Attc Tu nuevo admirador. 

'Clausen. T CI-
COM: te aseguro que las 
cosas volverán a ser como 
antes. T.Q.M. Tu amiga 
Charo. 

•Julián l°Com.Int.: 
Eres el niño más lindo que 
he conocido. Simplemente 
me encantas. Atte. tu admi
radora # 1. 

•Rodian T CI-
COM. Tienes la boca más 
sensual que he vista Atte. 
Aprendis. 

•Agrp y mi admira
dor. La ofensa fue pública 
lástima que no de frente para 
que se dieran cuenta de quién 
era. ¿Acaso tendré que agra
decer los problemas que oca
sionaron?. Atte. Erika (5o 

Pedagogía). 

'Mariana (Co
mercio): La palabra boni
ta, engloba la armonía de 
tu belleza. Atte. Quien sólo 
te preguntó tu nombre en 
la cafe (Medicina). 

•#14 de basquet, 
me encantas se me hace que 
eres tan encantador como 
buen jugador. Tu admira
dora. 

•Edel y Blanca de 
I ° CICOM: les mando un sa
ludo exclusivo para ustedes 
para que no se enojen. Mi
guel Ángel 

•Juan Manuel Pa
redes: gracias por tu amis
tad y no cambies tu forma 
de ser porque sino si me 
voy a enojar. MSM CI
COM. 

•DRB (3o Comer-

universitaria 
ció): Si soy yo otra vez. Para 
tu viaje preparaste todo para 
que no faltara nada, pero te 
falto llevarme a mi, te extra
ño mucho, (¿ésta si fue sor
presa no?), DAF G CICOM. 

•Paco MenesesO" 
Odontología): Ojalá pudie
ras fijarte en mi un poqui
to, habré los ojos y mira a 
tu alrededor quien te quie
re más. Una admiradora 
(5* Sistemas). 

•JLTA (Io Siste
mas): Hay que seguir echán
dole ganas a nuestra rela
ción. Recuerda que te amo. 
Atte ZTC. 

•Diegote(r Co
mercio): Bienvenido espe
ro que te haya ido de pelos, 
te extrañé muchísimo . No 
dudes que te amo.P.D ¿y 
mis glorías? Tu güera. 

•Georgette 5° Co
mercio: me ha flechado tu 
hermosa personalidad. Péla
me. Atte. JMV6. 

•Si tu encontraste 
unas llaves que tienen un 
llavero del pato Lucas, por 
favor entregarlas en la di
rección de Ingeniería In
dustrial con el Ing. Anaya. 

•Por favor quien 
haya encontrado una guita
rra en el salón A-206 la se
mana pasada entregarla a in
tendencia Jorge Castiezana 

•Cuando de algu

na forma te sientas triste 
busca un estímulo que te 
haga recordar todos aque
llos momentos que de cier
ta manera te hicieron reir 
y volar a mundos que tú ni 
siquiera imaginaste alcan
zar. Atte.AVR. 

•Para Jennyfer (1° 
de Psicología): De parte de 
un admirador, sabes eres 
muy especial y espero que ya 
me hagas caso. 

•5o Medicina. Vi
cente e Isabel: felicidades 
por su noviazgo hacen una 
pareja fenomenal. ¡Ah! y 
ya no lo oculten pues casi 
toda la uni lo sabe. 

•Por favor si al
guien encontró un tripie pla
teado devuélvalo a Sonia 
Hernández 1° CICOM. 

•Raúl Contreras: 
Sólo quiero recordarte que 
no tienes que enojarte con
migo, yo te quiero mucho, 
nunca lo dudes. Atte. 
Karína M. 

•Javier Chávez 7o 

Ing. Civil: Siempre estas en 
mis pensamientos, cada vez 
me gustas más. 

•Luis Fernando ( 
5° Comercio): Lastima de 
cara, la verdad estabas 
guapísimo pero si quieres 
seguir siendo guapo haste 
una limpia. Tu fiel admira
dora. Arquitectura. 

C- COPY-RAPID 
Centro de Copiado Múltiple 
y Papelería en general 
No pague má$ 

¿TESIS? 
iDESPREOCUPATEI NOS ENCARGAMOS DEL FOTOCOPIADO 

Y EMPASTADO DE TUS TESIS CON EL MEJOR PRECIO Y 
CALIDAD. CONÓCENOS Y OBTEN UN 10% DE DESCUENTO 

PRESENTANDO TU CREDENCIAL DE LA UNIVERSIDAD 

ATENCIÓN PERSONALIZADA 

31 PONIENTE NO. 2514 CASI ENFRENTE DEL MACRO VIDEOCENTRO 

C.P. 72410 TEL/FAX 37 48 39 

•Jorge 3o LAE :es-
tas como quieres pero había
me. Tu admiradora de Comu
nicación. 

• M i r i a m 
Salvatierra: Eres genial te 
quiero mucho. Eres muy 
buena onda y gran amiga. 

•Paty Pardo: Estas 
guapísima ese nuevo look te 
queda .guau1 sabes que es
toy loco por ti y ahora que 
ya dejaste a tu defecto de ter
cero haber si ya me haces 
caso. ¿Sabes quién soy?. PD 
Felicidades. 

•Se comunica que 
el ganador de la rifa de la 
gargantilla de plata que se 
efectuó el 24 de noviembre 
fue el número 99 Jesis V. 
Gracias por participar. 
Atte. La responsable. 

•SHC. Jamas te ol
vidaré aunque por simpre te 
ame. Siempre tuyo. 

•Alexis (DECOS): 
que bueno que te conocí, 
me encanta tu sonrisa. 
Atte. Comunicación. 

•Edgar (Conta): El 
miércoles pasado en la noche 
mandé a preguntar tu nom
bre ¿sabes? me gustaría co
nocerte. Espero tu respuesta. 
Atentamente. LAEC7°). 

•Hugo Suárez (3* 
Medicina) grupo 5: El pelo 
largo y la medicina no se 
llevan pero en tu caso hay 

un gran excepción me en
canta tu nuevo look. ¿Crees 
en el amor a primera vis
ta? Atte. 3o Instituciones. 

•Hugo Suárez ( 3° 
Medicina) ¿Porqué no te de
jas querer?. Sigo esperando 
mi oportunidad. Ahora que 
estas soltero no te me vas a 
escapar. Arte, la que no deja 
de pensar en ti. 

•Cecilia (3o D.P.P) 
Ya no te decepciones tanto, 
tú sabes que si quieres lo 
puedes alcanzar. Atte. Ni 
quien te imaginas. 

•Se encontró Men
saje vaquero por solter, pelo 
negro y lacio, estudiosa. In
teresad en recompensa: mar
tes I8-20hrs, B-102. Úni
co problema: también tími
da- introvertida. 

•Martha Irma y 
Gina: Feliz cumpleaños y 
gracias por todos los mo
mentos compartidos. Ceci
lia Quintana. 

•Eduardo (5° Ar
quitectura, me tienes en tus 
manos. 

•Eka (Pedagogía 
5o): Si lloras por haber per
dido el sol las lágrimas te 
impedirán ver las estrellas. 
Descansar acaso debes 
pero nunca desistir. Re
cuerda que eres una perso
na hiper-especial. Atte. Jor
ge Antonio (Agro) 

XVI I I 
PEREGRINACIÓN A LA BASILICA 

DE NUESTRA SEÑORA DE 
GUADALUPE 

noviembre de 1997 

Porque tú tienes mucho que ver... 
Con nosotros. 

Evaluación Docente 
Otoño '97 

Maestros y alumnos participan en el 
proceso de enseñanza-aprendizaje.*. 

Departamento de Desarrollo 
Humano y Orientación Vocacional 

•Encontré tus len
tes en el baño del edificio A 
(junto a la biblio), el día 10 
de octubre deja tu recado en 
prensa 

•Jucaloma (1 "CI
COM): Feliz Cumpleaños. 

•Lala (3° Agro). 
Así que ya sabes quien soy.. 
.¿Y ahora qué? CTJ. 

•María (Ecolo
gía): Felicidades por haber 
terminado con Alejandro, 
ese chavo no vale la pena, 
te mereces algo mejor. Tu 
amigo (3° Medicina). 

•Gaby G.V. (7° 
LAE): Estas guapísima. 
Ojalá platicáramos un día y 
no quede todo en un saludo. 
Ing. Civil. 

•Walter (3Agro) 
Si no me dejas de moles
tar con J. Cierta persona 
sabrá que quieres con ella. 
Cynthia. 

•Maria (3° Ecolo
gía) Ya llégale a Luis 
Medina. Atte. M.G.C. 

•Claudia Simey, 
Carola y Cinthya: Son 
buenísima onda, me da 
gusto haber encontrado 
unas amigas así. Atte. Yo. 

•Alma M. (3* 
Agro) Te mando un super 
saludo para que veas que si 
me acuerdo de ti. Arte. Yudi. 

*A quien haya en
contrado unos anillos el 
día 30 de octubre en los 
baños del 3 piso del edifi
cio B favor de entregarlos 
en la direción Ing. 
Indusdtrial. 

•Karla Gutiérrez 
(5o D.G.): No seas mala 
onda, págame o regresame 
la chamarra. Alte Mickey 
(el de la chamarra). 

•Maree (9° de 
Admon.): Cuando estoy 
contigo me siento flotar. 
Atte. SPAWN. 

RECOMPENSA: 
A quien haya encontrado 
una agenda Casio de color 
Gris electrónica el viernes 
pasado, favor de devolverla 
a la Dirección de Adminis
tración de Empresas. Tiene 
información muy importan
te de medicamentos, gracias. 
Arte. 21855. Tel: 37-05-75. 

•Para mi cuata-
cho Ángel Cenias: Espero 
pases Super! tu cumplea
ños. Atte. Luis Cuéllar(9* 
CICOM). 

•Por favor a quien 
haya encontrado 2 libros de 
Contabilidad en las bancas 
del lerpiso del edificio "A" 
se suplica que los entregue 
al depto. de Economía. Atte. 
Martha Cecilia Rosas 
Aburto (Escuela de Econo
mía). 

•Si se te extravío 
un monedero en forma de 
tenis y unas llaves, busca 
a Simey de 3° de D.P.P. 

•Hola Alexis: Soy 
otra vez yo. ¿Cómo estás? 
Saluditos. 

•Saludos 7' CI
COM. Los quiere Melina. 

uni Página 9 



SECCIÓN 

DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

Tres puntos valiosos 
Por: Leopoldo Aguilar. 

Las Águilas UPAEP en un mal partido consiguieron 
su octava victoria del torneo ante el colero Toros Neza con un 
apretado 2-1 en el estadio Tlahuicole y que los coloca como 
cuarto lugar del grupo 1 de la Zona Centro Sur. 

A pesar de que Juan Cabuantzi puso adelante a los 
rojiblancos con gol en tiro libre al minuto 3, la confianza en la 
que cayeron los pupilos de Alvarez-Moreno, hizo que el jue
go cayera y que un equipo muy limitado los metiera en pro
blemas y que hasta consiguiera el empate. 

Este llegó en el minuto 25 cuando en un error de 
Isaías González que se confió ante César Morales que le robó 
el balón al momento de salir y que después de un taponazo 
con el capitán Paulo Serafín, centró por encima de Alejandro 
González para que su compañero Moisés Bernal rematara con 
el marco abierto. 

Así, se irían al descanso con el marcador empatado, 
para UPAEP las cosas se facilitaron más al ser expulsado Ser
gio Valencia por codazo sobre Oscar Torres, pero la ausencia 
de Ángel Manrique y de Yahir Vega pesaron en la creatividad 
de media cancha y el equipo se vio sin imaginación al ataque. 

En el minuto 28 de la segunda mitad, en un saque de 
banda Juan Cahuantzi desbordó al lateral y metió un centro 
medido para que Femando Martínez venciera por segunda vez 
la cabana de Toros, con esto UPAEP llega a veinticuatro pun
tos y se mete en la lucha por la calificación. 

Yahir Vega es uno de los jugado
res polifuscionales en el esque
ma táctico de la dupla Alvarez -
Moreno ya que ha jugado como 
medio ofensivo por la derecha que 
como medio de contención. En 
ambas posiciones Vega ha demos
trado gran técnica- Hasta el mo
mento ha anotado un gol (de pe
nalty al América) y lleva una ex
pulsión con tres tarjetas amarillas. 

Nombre: Yahir Alfredo Vega Carrillo 
Edad: 20 años 
Numero de Camiseta: 7 
Posición: Mediocampista 
Equipo Anterior: Pumas de la UNAM 
Admira a: Hugo Sánchez 
Metas: Jugar en primera división, ser seleccionado 
nacional y jugar en Europa. 
Hobbies: Oír música e ir al cine a ver películas de acción. 

Águilas dominantes 

XII y XIV NACIONAL 
DE CONADEIP 

Gimnasio UPAEP 
• al 8 de noviembre 

¡ Asiste y apóyanos para conseguir el 
bicampeonato! 

Por: Ángel Guevara. 
Las Águilas salda

ron cuentas pendientes con
tra la Universidad Interame-
ricana, que fue vencida en el 
nido por 68-63, aunque con 
un poco de dificultad, pues 
durante el transcurso del par
tido las cosas fueron muy 
parejas y hasta el final los 
rojiblancos definieron el par
tido. 

Durante la primera 
parte el encuentro era muy 
parejo, la diferencia a favor 
de los de casa no excedía de 
3 puntos, pero ya faltando 3 
segundos Víctor Hernández 
se destapó con un tiro de 3, 
llevándose al vestidor un 
marcador de 43-37. 

Para los siguientes 
20 minutos de juegos los mu
chachos de Ceniceros expe
rimentaron malos ratos, pues 

perdieron el balón en varias 
ocasiones, cosa que aprove
charon los pupilos de Samuel 
Campis para empatar 45-45; 
sin embargo conforme corría 
el tiempo los aguiluchos re
cuperaron su ritmo, para que 
más tarde obtuvieran la vic
toria. 

Para dicha victoria 
Víctor Hernández se adjudi
có 20 puntos; seguido de Pa
tricio García con 19, quien 
además tuvo una excelente 
noche en los tableros, final
mente Sadol Martínez logró 
12 puntos más. 

Es importante men
cionar que el viernes pasado 
los aguiluchos jugaron en 
contra de la Universidad Au
tónoma del Estado de Méxi
co, obteniendo una victoria 
de 86-44. 

NIDO 

Por: Lepoldo Aguilar Cruz T CICOM 

Esta semana en el Nido de las Águilas, se llevará 
a cabo uno de los torneos más importantes del país, el Na
cional de Basquetbol de CONADEIP en su categoría Ju
venil "C", de la que los pupilos de Bernardo Cordova son 
los campeones defensores. 

Sin duda la escuadra que encabezarán Alejandro 
Jacques y Víctor Thomas, tendrá un compromiso difícil ya 
que la calidad de las escuadras visitantes será alto e inten
tarán sacar el título de esta institución. 

Ojalá y el público apoye este evento ya que las 
escuadras representativas de UPAEP necesitarán de esto 
para poder salir triunfantes de la empresa, que representa 
este nacional. 

El basquetbol que sin duda es una tradición en 
UPAEP, vive un buen momento las dos escuadras están en 
la primera posición en la zona centro, el varonil con una 
sola derrota acumulada y el femenil con dos, pero los ca
minos para ambos serán muy diferentes, ya que los pupi
los de Javier Ceniceros se quedarán para el cuadrangular 
semifinal en casa y con posibilidades de que si ganan el 
mismo el cuadragular final se realice en UPAEP; por otro 
lado las dirigidas de Ramiro Condado tendrán que ir al 
norte para definir el torneo, en fin para ambos la mejor de 
las suertes. 

Por otro lado el fútbol en la universidad también 
vive un buen momento, ya que el equipo de Segunda Divi
sión esta en un sitio clave de la campaña, es cuarto lugar 
del grupo I, con veinticuatro puntos, en este sector el 
Zitácuaro se ha ido ya, pues tiene 33 unidades y 
prácticamente tiene un lugar asegurado en la liguilla, como 
resultado un sólo lugar queda para tres escuadras que son 
Lobos de la BUAP, Veracruz Sporting y UPAEP, por esto 
cada partido resultará vital para la calificación, y el grupo 
no tiene que caer en errores de suspenciones costosas que 
provoquen que el cuadro se limite y no pueda desarrollar 
el fútbol ofensivo que Alvarez-Moreno desea imprimir a 
los rojiblancos. 

En la liga Española el cuadro universitario se de
sempeña muy bien, se mantiene de forma invicta y ha ob
tenido resultados muy positivos goleando a la mayoría de 
sus rivales, en fin un buen desarrollo que esperemos deri
ve en el campeonato de la española y a la postre en el na
cional de CONADEIP. 

¡Hasta la próxima semana!. 

UNI 

Las dirigidas de Ramiro Condado se impusieron a la 
Universidad Autónoma del Estado de México por 44-34 en el 
Nido de la Águilas lo que representó su virtual calificación al 
cuadrangular final de LINABE 

Las visitantes, les complicaron en los primeros veinte 
minutos de juego, pero en la segunda mitad Patricia Gamboa 
aportó valiosos encestes, más los ¡2 puntos de Silvia Reyes y 
los 10 de Evelyn Hurtado contribuyeron a que las aguiluchos se 
levantaran con la victoria. 
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